DICIEMBRE 2019 AÑO 31, Nº, 11,185

IÑAKI GABILONDO

"Lo que sostendrá a los medios será el periodismo de verdad".... de Marta Calvo es enviado a prisión sin fianza 20

LOS POSIBLES SOCIOS DEL PSOE PARA LA INVESTIDURA REPUDIAN LA LEY DE LEYES > 22-23 EDITORIAL 2

# Sánchez invoca "un pacto entre diferentes" el Día de la Constitución

- La Carta Magna celebra su 41 cumpleaños en medio de una crisis de gobernabilidad
- Casado recrimina al líder socialista que no haya contactado con el Partido Popular



8-9 YA ES NAVIDAD EN ALGECIRAS

## La barriada de Pelayo vuelve a convertirse en Belén

 La recreación histórica abrirá durante once días de diciembre



10 LANZAMIENTO EXITOSO El satélite del ioven linense Julián Fernández ya está en órbita

 El FossaSat-1 ofrecerá acceso a una red de comunicaciones gratuita

11 NARCOTRÁFICO A disposición del juez los 67 detenidos en las operaciones Laly y Koala



#### SALUD Y BIENESTAR

#### D RIENE STAR

## La naturaleza y el cuidado de animales mejoran la autoestima

 San Juan de Dios logra que personas con discapacidad intelectual trabajen de modo terapéutico las relaciones sociales

#### Reducción

La Ciudad San Juan de Dios de Al-calá de Guadaira lie va años impiementando talleres para sus usua-rios con discapacidad intelectual que favorecen el consucto con la nacuraleza, la práctica de actividades al aire libre y la relación con animales A si hamacido el taller de la Granja San Marsin de Portes, que está resultando muy estimulanse a la hora de erabajar se rapéuticamente la autoe stima y las se laciones sociales con personas con discapacidad.

De sde hace un año, essa erania completa la iniciativa de mansener a los adultos con discapacidad en consacio con la nasuralexa y que practiquen actividades tan granificanses como cuidar de los animales, a los que danto do su cariño. La granja San Marein de Poræs, deniro de las instalaciones del centro, la integran un galline-ro, con cuatro especie s de gallinas urreranas y gallos, pasos, pavos y una habitanse muy especial, una burra que se ha convertido en uno de los animales más que ridos por

los usuarios. Los educadose sy monitose s del raller explican que los residenses y los usuarios de la Unidad de Día de la Ciudad San Juan de Dios suben. a dianio a la granja y realizan dife-rene stareas guiadosy acompañados siempre por los proie sionale s. Allí, limpianel gallinero, cambian el agua de los bebe deros, les ponen de comer, recogenios huevos, esc. Conello, aplicaninserucciones sencillas, affant an concepsos básicos, adquieren compromisos y responsabilidadesy ponen en prácti-ca, casi de un modo lódico, la morricidady la capacidad de relación



Laburra 'Tana', de la grania San Martin de Porres.

e interacción entre ellos mismos y los animales. "Gracias a esta acti-vidad con animales potenciamos su monvación por las actividades diarias a la par que logramos se du-cir cualquier alteraciónen sus conducas. Todo e seo erae consigo eambién una mejora de su estado animico, lo que hace que aumense su biene star y su motivación per-sonal", ex plica la integradora social que erabaja con ellos, Rocio Hi-

nojosa. La Gudad San Juan de Dios de Alcalá de Guadaira es uno de los cinco ceneros de la Orden Hospiralaria en la provincia de Sovilla y está dedicado a la atención a la discapacidad inselectual en niños y adultos. Alrededor de 300 usuarios, entre mayores y pequeños son los que, a diario, habitan la Giudad de la Orden, un centro de asención a la discapacidad insele cual que cuenta, en el mismo recines, con el Colegio de Educa-ción Especial, la Unidad de Día y la Residencia. En la Provincia Bética, la Orden tiene seis centros dedicados a la asención a la discapazidad en Alcalá de Guadaira, Gempozuelos, Granada, Las Palmas de Gran Canaria, Málaga y Santa Cruz de Tenerife. En total. duranse el año 2018. San Juan de Dios suvo a 900 residenses con discapacidad en alguno de essos centros y ejerció la susela de 160 personas con discapacidad.

#### EN BREVE

#### Describen nuevos mecanismos implicados en la fibrosis cardiaca

BIOMEDICINA. Los mecanísmos por los cuales se produce la fí-brosis cardiaca no se conocen en su totalidad. Investigadores de l Cenero de Investigación Biomé-dica en Red de Enfermedades Cardiovasculares han avanzado en la (de neificación de la pare/ci-pación de la proseina conexina 43 (Cx 43), que podría ser clave para ensender esse proceso. Han estudiado los mecanismos a través de los cuales esta proteína regula la aparición de la fibrosis tras sobre carga de presión utilízando, para ello, un modelo transgénico murino.

#### Estudio sobre aplicaciones para el aprendizaje

CSARROLLO La Universidad de Sevilla participa en el pro-yecto que desarrollará un conjunio de aplicaciones adapianto as para la ev aluación dinámica y la optimización de funcionese jecu-tivas en estudiantes con problemas de aprendicaje y neuro de sarrollo. Esse proyecso, coordinada desde la Universidad de Zaragoza, ha obsenido 268.580 euros de financiación de la convocasoria europea Erasmus+ KA201 Seranggic Partnership for School Educación. Tendrá una duración



#### Posible biomarcador útil en leucemia infantil

centrica. Científicos de la Universidad de Granada lideran un escudio cenerado en la expresión de un gen que per-mitria facilicar el diagnóstico

tipo de cáncer que sum a 30 vos casos en España al año su erabajo indica que la desección de la expresión de un gen-el TCL5-puede syudar a diagnosticar a los paciente spediárricos. Si estos daeos son confirmados, el gen TCL6 podría usarse como un biomarca-dor de enfermedad. El crabajo, coordinado por Pedro Pablo Medina, ha sido publicado en Blood Cancer Journale sea semana.

#### Las mediciones de la densidad ósea en 3D afinan el diagnóstico

FRACTURAS. Especialistas del Servicio de Medicina Interna de l Hospital Universitario Virgen Macarena de Sevilla han sido premiados por la So-ciedad Española de Investi-gación Ósea y Metabolismo Mineral, durante su últímo congreso anual, celebrado en Girona, por un trabajo conjunio enere el ceniro y la Uni-versidad Hispalense, que destaca que las mediciones de densidad ósea en 3D permise aplicar un srasamienso preventivo en pacientes con alto riesgo en fracturas.

#### Acuerdo entre el Ibima y la Fundación General de la UMA

PROVECTOS. El Instituto de Inve seis ación Biomé dica de Málaga (Ibima) y la Fundación General de la Universidad de Málaga (Fguma) firman un acuerdo marco de colaboración para posenciar y regular las condiciones generales que posibilien estrechar laxos enne las inseiguciones. El obiegivo es trabajar de manera común en la consecución de fines compareidos, como son la organización de actividades que fomensen la formación y la investigación biomédica.



ARCHIVO

## Posible biomarcador útil en leucemia infantil

GENÉTICA. Científicos de la Universidad de Granada lideran un estudio centrado en la expresión de un gen que permitiría facilitar el diagnóstico y pronóstico de niños con este

tipo de cáncer que suma 300 nuevos casos en España al año. Su trabajo indica que la detección de la expresión de un gen –el TCL6–puede ayudar a diagnosticar a los pacientes pediátricos. Si estos da-

tos son confirmados, el gen TCL6 podría usarse como un biomarcador de enfermedad. El trabajo, coordinado por Pedro Pablo Medina, ha sido publicado en *Blood Cancer Journal* esta semana.